



À la Une

Le Comité National Biodiversité approuve, avec des réserves, la stratégie nationale biodiversité (SNB) du gouvernement

Le 16 octobre, le Comité National Biodiversité rendait son avis sur la stratégie nationale biodiversité (SNB 2030-volet 2 post COP 15) mis en consultation en juillet dernier par le gouvernement.

La Fédération des Parcs y était représentée par Sophie Tubiana, vice-présidente et Michael Weber, président, pour souligner le rôle que le réseau des Parcs naturels régionaux peut jouer dans la lutte contre l'érosion de la biodiversité et que l'efficacité des Parcs dépend de la capacité à mettre en cohérence les politiques publiques et les chartes de Parcs.

[Lire plus](#)

Zoom sur...

Coopération internationale : la Fédération des Parcs renoue avec le Brésil



Le 18 octobre à l'occasion des 30 ans de la loi Paysage, un accord de coopération est signé entre la Fédération et l'État de Bahia, ravivant une histoire de coopération au long cours avec le Brésil (projet de création du parc naturel du Pantanal en 2003) et venant formaliser les échanges répétés depuis plusieurs années avec nos partenaires brésiliens. La signature de ce memorandum s'inscrit notamment dans la continuité de la récente participation de la Fédération aux 3èmes rencontres franco-brésiliennes du tourisme durable organisées à Salvador de Bahia par l'Ambassade de France au Brésil.

[En savoir plus](#)

Audition par la Commission du développement durable de l'Assemblée nationale, 27 septembre

Le 27 septembre, la Fédération des Parcs était auditionnée par la Commission du développement durable de l'Assemblée nationale, réunissant des représentants de la Fédération des Parcs naturels régionaux, de l'IUCN et de la Fédération des Conservatoires des espaces naturels sur le thème des espaces protégés.

Cette audition qui s'inscrivait dans le cadre des travaux menés par les députés de la commission sur le thème de la biodiversité, a permis de faire le point sur la définition des aires protégées, leur déploiement en France et les éventuelles améliorations à apporter au dispositif, après les engagements pris lors de la COP15 en matière de protection des espaces naturels. Dans ce contexte, il est plus important que les parlementaires comprennent bien les spécificités de l'outil Parc naturel régional.

Audition par le Conseil général de l'alimentation, de l'agriculture et des espaces ruraux (CGAAER) le 6 octobre

Le 6 octobre, la Fédération et les Parcs nationaux ont été auditionnés par le Conseil général de l'alimentation, de l'agriculture et des espaces ruraux (CGAAER) dans le cadre d'une mission portant sur les externalités positives de l'élevage. Cette audition a fait suite à une visite du Parc naturel régional de l'Aubrac et a été l'occasion de rappeler l'attachement des Parcs à l'élevage extensif, leurs actions pour le soutenir et à l'importance de son maintien au regard des enjeux environnementaux et paysagers de nos territoires.

Agenda

Webinaire - 30 novembre
Habiter Parc, un outil au service de la participation habitante

[Infos](#)

Rencontres - 7 décembre
Rencontres régionales des élus Natura 2000 d'Île-de-France

[Infos](#)

Journée professionnelle - 14 décembre
La culture, un accélérateur des transitions territoriales

[Infos](#)

[Tout l'agenda](#)

Échos du réseau



"Quand on arrive en Parc", nommée pour le Grand Prix Cap'Com

La campagne de sensibilisation "Quand on arrive en Parc" est nommée au Grand Prix Cap'Com 2023 dans la catégorie communication comportementale. Cette nomination témoigne d'une véritable reconnaissance de la qualité de la campagne portée par la Fédération des Parcs depuis 2 ans et de l'intérêt des experts de la communication publique pour le dispositif présenté. Cette nomination est aussi l'occasion pour la Fédération des Parcs de saluer l'engagement des Parcs dans ce dispositif.

[Lire plus](#)

Vél'Ofil, entreprise marquée Valeurs Parc et lauréate du prix Innover à la campagne

Dans le cadre du concours "Innover à la campagne - J'entreprends là où j'ai envie d'agir", la Fédération des Parcs a décerné son prix spécial Parc à l'entreprise Vél'Ofil installée depuis 2020 dans le Parc naturel régional du Vexin Français et marquée Valeurs Parc naturel régional. L'entreprise a impressionné le jury par son engagement, et par son activité sur l'écotourisme à vélo électrique, qui a permis de transformer une ancienne gare en un tiers-lieux consacré au vélo avec un accueil de coworking et une petite restauration. Le point fort de cette candidature est de proposer une alternative à la découverte en voiture des patrimoines, en liant des partenariats forts avec les acteurs des territoires.

[Lire plus](#)



Publications

Mission inter-réseaux Natura 2000 et territoires

Belle Histoire



Synthèse webinaire

Le transfert du pouvoir de police en matière d'affichage publicitaire dans les Parcs. Quel cadre réglementaire et quelles perspectives ?



[Toutes les publications](#)

Vidéo du mois

Les territoires ont célébré les 30 ans de la loi paysage à Strasbourg et dans le Parc des Vosges du Nord du 18 au 20 octobre 2023. La web-série Inventer Demain revient sur cet événement grâce à une vidéo hors-série.

Le paysage n'est pas une carte postale que l'on décrit ou que l'on photographie.

En 1993, la loi paysage met l'accent législatif sur le paysage du quotidien, du cadre de vie de tous les jours. Le paysage devient non pas un objet mais une méthode, une manière d'accompagner, de faciliter, d'accélérer et de démocratiser la transition écologique.



[Voir la chaîne YouTube](#)

Fédération des Parcs naturels régionaux de France

27 rue des petits hôtels, 75010 Paris

info@parcs-naturels-regionaux.fr

